

朝陽科技大學
112學年度第1學期教學大綱

當期課號	1472	中文科名	人文華語
授課教師	黃致遠	開課單位	通識教育中心
學分數	4	修課時數	4
		開課班級	日間部四年制0年級 1班
修習別	校訂必修		
類別	一般課程		

本課程培養學生下列知識：

本課程讓學生學習台灣在地文化、台中地區的旅遊文化景點及霧峰在地歷史文物等基礎華語，熟悉當地人文社會及文化，加速學生適應生活。1.學會使用行動裝置、地圖查詢想要去的地點；中文輸入法，切換系統語言。2.認識台灣餐飲與點餐文化。3.認識台灣各種族群文化。4.以正確的詞彙和句法表達特定人文、歷史主題之看法。

- 1.使用行動裝置、地圖查詢想要去的地點；中文輸入法，切換系統語言。
- 2.認識台灣餐飲與點餐文化。
- 3.認識台灣各種族群文化。
- 4.以正確的詞彙和句法表達特定人文、歷史主題之看法。

This course allows students to learn basic Chinese such as local culture in Taiwan, tourist cultural attractions in Taichung area, and historical relics in Wufeng, learn more about the local society and culture, and accelerate students' adaptation to life in Taiwan. 1. Learn to use mobile devices and maps to inquire where you want to go; Chinese input method to switch the system language. 2. Recognize the catering and ordering culture in Taiwan. 3. Recognize the culture of various ethnic groups in Taiwan. 4. Express the views of specific humanities and historical themes with correct vocabulary and syntax.

每週授課主題

- 第01週：課程介紹
- 第02週：西施是美女嗎？
- 第03週：太極拳
- 第04週：國慶日放假
- 第05週：老子的智慧
- 第06週：莊周夢見蝴蝶
- 第07週：雅樂舞&祭孔
- 第08週：魚的快樂&住哪裡好？
- 第09週：期中考
- 第10週：無用之用&莊子
- 第11週：氣道書法一
- 第12週：氣道書法二
- 第13週：五色令人盲
- 第14週：心無旁騖
- 第15週：庖丁解牛
- 第16週：螳螂捕蟬
- 第17週：井底之蛙
- 第18週：期末考

成績及評量方式

- 出席：15%
課堂表現：15%
作業：10%
期中考：30%
期末考：30%

證照、國家考試及競賽關係

本課程無證照、國家考試及競賽資料。

主要教材

- 1.生活華語10余伯泉、饒淑惠社團法人台灣語言文化社(教科書)

參考資料

書名：台灣氣道書法 作者：李清澤、黃啟堉 出版年(西元)： 出版社：大語數位文化有限公司

建議先修課程

- 1.華語一
- 2.華語二

教師資料

教師網頁：<http://www.cyut.edu.tw/~t2019069/>

E-Mail：t2019069@cyut.edu.tw

Office Hour：

分機:5252

[\[關閉\]](#) [\[列印\]](#)

尊重智慧財產權，請勿不法影印。